

Bayerisches Ausbildungszentrum für besondere Einsatzlagen
4. BayZBE-Newsletter
Juli 2018



Das BayZBE stellt sich vor

Während wir das zukünftige Simulationszentrum schon von allen Seiten beleuchtet haben, stand der Juli bei uns ganz im Zeichen der Menschen hinter dem Projekt.

Den Anfang macht hier der BRK-Landesgeschäftsführer Leonhard Stärk:

„Die freiwilligen Hilfsorganisationen leisten einen unbezahlbaren Beitrag im Katastrophenschutz. Doch die neuen Einsatzlagen bringen neue Herausforderungen an Einsatz- und Führungskräfte mit sich, die nur in Zusammenarbeit und Koordination aller Akteure gemeinsam gestemmt werden können. Ohne das Ehrenamt wäre diese Aufgabe nicht möglich. Durch das Projekt BayZBE bieten wir dem Ehrenamt, neben der bestehenden Standortausbildung in den Hilfsorganisationen, die bestmögliche Vorbereitung auf besondere Einsatzlagen.“

Das Projekt BayZBE entsteht von euch und für euch, die Basis ist das ehrenamtliche Experten-Netzwerk, das durch Arbeitsgruppen, Input und Ideen an der Ausbildungskonzeption feilt. Auch dieses Netzwerk werden wir noch näher vorstellen. Koordiniert wird das Ganze vom Projektbüro. Wir haben uns im Juli zum Videodreh getroffen, um uns und das Projekt näher vorzustellen. Die informativen Clips werden nach und nach auf unseren Kanälen geteilt. Auch auf das ein oder andere unterhaltsame Outtake dürft ihr euch natürlich freuen!

Wer ist eigentlich „Wir“? Hier erfahrt ihr es! Viel Freude beim Lesen und wie immer: Dieser Newsletter kann und soll gerne geteilt werden! www.bayzbe.de / info@bayzbe.de

Bayerisches Ausbildungszentrum für besondere Einsatzlagen
4. BayZBE-Newsletter
Juli 2018

Das BayZBE-Projektteam

Das Projektkernteam besteht aus Daniel Pröbstl und Kathrin Tomczyk vom BRK sowie Thomas Haas vom MHD.



Tom

Kathrin

Daniel

Tom ist Leiter Katastrophenschutz bei der MHD-Regionalgeschäftsstelle Bayern/Thüringen und unterstützt das Projekt seit August 2017. Tom ist ehrenamtlich bei den Maltesern als örtlicher Einsatzleiter und Organisatorischer Leiter aktiv.

Kathrin ist seit März 2018 neu in der Landesgeschäftsstelle des BRK und im Team, hat Internationale Katastrophenhilfe in Dublin studiert und beim DRK die Trainings für Auslandseinsätze durchlaufen.

Daniel ist seit dem Jahr 2014 in der Landesgeschäftsstelle als Referent Bereitschaften und hat im Dezember 2016 die Projektleitung BayZBE übernommen. Auch Daniel ist ehrenamtlich aktiv als stv. Kreisbereitschaftsleiter im BRK-Kreisverband Fürstenfeldbruck und fährt regelmäßig Rettungsdienst.

Wir suchen übrigens gerade Verstärkung für unser Team!

Die Stellenausschreibung für einen pädagogischen Projektmitarbeiter (m/w/div.) findet ihr unter www.brk.de/stellenmarkt/verwaltung-und-organisation/.

Bayerisches Ausbildungszentrum für besondere Einsatzlagen
4. BayZBE-Newsletter
Juli 2018

Was gab es sonst noch im Juli?

BRK Markt der Möglichkeiten



Anfang Juli waren wir im Bergwachtzentrum für Sicherheit und Ausbildung in Bad Tölz und haben das BayZBE präsentiert. Der BRK Markt der Möglichkeiten stellt die neuesten Verbands-Entwicklungen im Hinblick auf eine Zukunftsgestaltung für Hilfsorganisationen in Verbindung von Digitalisierung und Humanität vor.

BayZBE-Arbeitsgruppe Simulation



Ende Juli haben wir uns erneut HiOrg-übergreifend in München getroffen, um an der BayZBE-Ausbildungskonzeption weiterzuarbeiten. Die AG Simulation, bestehend aus ehren- und hauptamtlichen Experten aus allen bayerischen HiOrgs, haben in einem mehrstündigen Workshop am Donnerstagabend die Trainingsschwerpunkte

und technischen Spezifikationen der BayZBE-Trainings festgelegt. Wir danken wie immer ganz herzlich für das produktive Beisammensein!

Ideenbox

Habt ihr Ideen zum BayZBE? Zum Zentrum allgemein, zur Ausbildung? Was darf auf keinen Fall fehlen? Schickt uns eure Einfälle jederzeit per E-Mail an idee@bayzbe.de. Das BayZBE entsteht von euch und für euch!

Pressespiegel

11.05.2018 Mittelbayerische: Rotes Kreuz mahnt zur Solidarität.

<https://www.mittelbayerische.de/region/cham-nachrichten/rotes-kreuz-mahnt-zur-solidaritaet-20909-art1647487.html>

18.06.2018 Focus Online: Meldung vom Bayerisches Staatsministerium des Innern, für Bau und Verkehr. https://www.focus.de/regional/muenchen/bayerisches-staatsministerium-des-innern-fuer-bau-und-verkehr-meldung-vom-16-06-2018_id_9112551.html